

GROUPE DU PORTE-PAROLE  
SPRECHERGRUPPE  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
SPOKESMAN'S GROUP

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Brussels, March 1970

EEC Business Survey

The Commission of the European Communities has published its third four-monthly report for 1969 on the results of the EEC Business Survey. This report summarizes businessmen's replies to the questionnaires sent out each month from July to November.

In the Community as a whole the recent surveys have shown that the boom has been maintained and that acute inflationary strain has persisted in the period under review. This suggests that activity will be buoyant in the months to come, though the rate of expansion may slacken somewhat (a normal phenomenon during this phase of the business cycle).

In Germany, the surveys show that the expansion of industrial production has remained rapid. Managements' views of their total order-books indicate that domestic demand is still vigorous, while opinions on the future trend of export orders are less favourable. The period of operations covered by orders on hand lengthened somewhat between the end of March and the end of September, and the prospects for production are still very good. In view of these points, operations may be expected to run at a high level in the months to come, and inflationary tendencies will persist.

In France, export demand has definitely been gathering momentum, but the results of the survey seem to show that home demand, for consumer goods in particular, is somewhat slacker. At production level, prospects are nevertheless still very favourable and suggest that expansion will continue in the months to come. The slackening in the growth of overall demand will ease persisting strain only gradually, given the inelasticity of domestic supply.

In Italy, replies to the surveys were influenced by recent social disturbances. The production process was affected by the strikes, but the underlying trend is still rising. Domestic demand, though high still, is assessed less favourably, while predictions as to export demand show little change. The very high level of production expectations suggests that expansion will go ahead in the next few months at a continuing fast pace, partly resulting from a drive to make good production losses during the strikes.

In Belgium, the surveys show that economic expansion continued to be rapid and the growth rate of production remained high in recent months. Managements had become a little less optimistic but still considered the level of total and export orders on hand to be satisfactory. Expectations

../...

regarding the scale of future operations continue to be optimistic, though the rates are tending to fall slightly and the tendency for selling prices to rise is apparently persisting.

In Luxembourg, activity has remained brisk in recent months. Opinions of managements on the future trend of production are very optimistic, and the pace of expansion may be expected to continue.

Since September 1969 a number of industries in the Netherlands have been taking part in the Business Surveys, and coverage will gradually be extended to other industries. The first figures have not yet been published because they are very incomplete, but they will be included in the results for the Community as a whole as soon as the survey covers a wide enough range.

GROUPE DU PORTE-PAROLE  
S P R E C H E R G R U P P E  
GRUPPO DEL PORTAVOCE  
BUREAU VAN DE WOORDVOERDER  
S P O K E S M A N ' S G R O U P

NOTE D'INFORMATION • INFORMATISCHE AUFZEICHNUNG  
NOTA D'INFORMAZIONE • TER DOCUMENTATIE • INFORMATION MEMO

Bruxelles, mars 1970

Enquête de conjoncture auprès des chefs d'entreprise

La Commission des Communautés européennes vient de publier son troisième rapport quadrimestriel de l'année 1969 sur les résultats des enquêtes de conjoncture auprès des chefs d'entreprise de la Communauté. Ce rapport analyse, pour les mois de juillet à novembre, les réponses des entrepreneurs aux enquêtes mensuelles.

Dans l'ensemble de la Communauté, les dernières enquêtes ont mis en relief la continuation de la phase de haute conjoncture et la persistance des fortes tensions inflationnistes au cours de la période envisagée. Dans leur ensemble, ces données laissent prévoir une activité soutenue pendant les prochains mois, bien que le rythme d'expansion puisse se ralentir quelque peu, ce qui constitue un phénomène normal à ce stade du cycle conjoncturel.

En Allemagne, d'après les enquêtes, l'expansion de la production industrielle s'est poursuivie au cours des derniers mois, à un rythme élevé. Les jugements des entrepreneurs sur le niveau de leur carnet de commandes total témoignent d'une demande intérieure toujours vigoureuse tandis que les opinions concernant l'évolution future des exportations sont, au contraire, moins favorables. La durée d'activité assurée, s'est allongée quelque peu entre fin mars et fin septembre et les perspectives de production sont toujours élevées. Au vu de l'ensemble de ces indicateurs, l'on peut escompter que l'activité restera élevée au cours des prochains mois tandis que les tendances inflationnistes persisteront.

En France, si la demande étrangère a marqué un essor très net, les résultats des enquêtes montrent qu'un certain apaisement semble se dessiner au niveau de la demande intérieure, surtout pour les biens de consommation. Au niveau de la production, les perspectives sont néanmoins encore très positives et laissent penser que l'expansion se poursuivra dans les prochains mois. Le ralentissement de la progression de la demande globale n'atténuera les tensions encore existantes que graduellement en raison du manque d'élasticité de l'offre intérieure.

En Italie, les réponses aux enquêtes ont été sensiblement influencées par les récents événements sociaux. Le processus de production a été perturbé par les grèves, mais la tendance fondamentale reste néanmoins nettement orientée à la hausse. La demande intérieure, bien que restant élevée est jugée moins favorablement tandis que la demande extérieure s'est stabilisée. Les perspectives de production sont très positives et laissent prévoir que le rythme d'activité restera élevé au cours des prochains mois, reflétant en partie un effort de rattrapage après les grèves.

.../...

En Belgique, d'après les enquêtes, l'expansion économique est restée rapide et le rythme de croissance de la production élevé au cours des derniers mois. Les chefs d'entreprise bien qu'étant devenus un peu moins optimistes émettaient des jugements encore favorables sur le niveau de leurs commandes totales et étrangères. Les perspectives d'activité restent positives, même si elles sont en léger repli et la tendance à la hausse des prix de vente semble persister.

Au Grand-Duché de Luxembourg, l'activité est restée ferme au cours des derniers mois. Les opinions des chefs d'entreprise sur le déroulement ultérieur de leur production sont très optimistes et l'on peut donc prévoir une continuation du rythme d'expansion.

Depuis le mois de septembre 1969, les Pays-Bas participent aux enquêtes mensuelles auprès des chefs d'entreprise de la C.E.E. pour quelques secteurs industriels et l'effectueront progressivement dans les autres secteurs. Les premières données ne sont pas encore publiées en raison de leur caractère très partiel mais dès que l'enquête couvrira un champ assez large, elles seront intégrées dans les résultats au niveau de la Communauté.